

# Présentation de la commune

Situation démographie de Fleury-sur-Andelle : en 1793, c'était un modeste hameau de 184 habitants, en 1851 avec la révolution industrielle nous nous développons et nous atteignons les 1587 habitants. En 1954, nous avons une population stable un siècle durant soit 1640 habitants. Aujourd'hui, Fleury-sur-Andelle atteint les 1826 habitants.

Fleury-sur-Andelle, se situe entre Rouen et Paris. Comme son nom l'indique, notre village a une belle rivière l'Andelle. Il est tout à fait possible de se promener paisiblement le long de cette rivière qui parcourt une bonne partie de notre village fleuri par nos soins.

On ne peut pas évoquer Fleury-sur-Andelle sans parler d'une personnalité phare de Fleury-sur-Andelle, **Monsieur Augustin Thomas POUYER-QUERTIER (1820-1891)**. Voici son parcours : Elève de l'école polytechnique, industriel du textile, fondateur de la Compagnie française du télégraphe de Paris à New York, Conseiller général (1852) du canton de Fleury-sur-Andelle, Maire de Fleury-sur-Andelle de 1854 à 1891, Député (1857-1876) puis sénateur (1876-1891) de la Seine-Inférieure (devenue depuis Seine-Maritime), Ministre des Finances du gouvernement Thiers du 25 février 1871 au 23 avril 1872. Il a pris part aux négociations du traité de Francfort mettant fin à la guerre de 1870 entre la France et la Prusse. Dans le cadre de ces négociations, Pouyer-Quertier permit aux communes de Meurthe et Moselle de Villerupt et de Thil de rester françaises alors que les Allemands voulaient les annexer « *Je ne vous eusse pas obligé à devenir français, dit Pouyer-Quertier au chancelier Bismarck, et vous me faites Allemand...* ». « *Comment cela, qui vous parle de vous prendre votre Normandie, répliqua Bismarck. « La chose est pourtant bien simple, répondit Pouyer-Quertier. Je suis l'un des principaux actionnaires des forges de Villerupt, et vous voyez bien que, de ce côté, vous me faites Allemand* ». Villerupt comme Thil restèrent donc françaises grâce au Normand Augustin Pouyer Quertier (Source Wikipédia). (Nota : Villerupt (9 500 habitants, -623 en 1872-) se souvient encore). L'une de ses rues principales porte le nom de « Pouyer-Quertier ». A Fleury-sur-Andelle, la rue Pouyer-Quertier traverse le bourg dans sa partie centrale (RD 6014). Un buste en pierre, œuvre du sculpteur Daniel Goupil, est érigé dans le jardin de l'Andelle (près du pont qui surplombe la rivière). Ce buste remplaça le buste en bronze inauguré en 1909, puis racheté à la commune en 1941 par la commission départementale des métaux non ferreux afin d'être fondu.

Vous avez la possibilité de partir en excursion pédestre sur le chemin de randonnée, qui commence au chemin de la Ferme des Vaux à Fleury-sur-Andelle (accès par la rue de la Libération en direction de Radepont). C'est une randonnée de 12 kilomètres autour de Fleury-sur-Andelle, de Vandrimare et de Charleval.

Vous pouvez voir à des kilomètres notre clocher, de style néogothique. L'église Notre Dame de la Vallée, a été construite en 1844. Vous pourrez entrevoir autour d'elle, des commerces, des prestataires de services et des artisans qui sont nombreux au sein de notre village. Ils font le lien social de notre vie en cette commune.

Pour les plus curieux à la recherche de légende : nous avons un Menhir « la Pierre Saint Martin ». Ce mégalithe se situe sur le terrain privé en bordure du bois Cornu à l'EST de la commune de Fleury-sur-Andelle. Il mesure 1m25 de haut, 1m50 de large et 0,75m d'épaisseur. Il est référencé depuis 1986 au titre de l'inventaire général du patrimoine culturel. *La légende dit que : « certaines traditions populaires qui perdurèrent jusqu'au XIX<sup>e</sup> siècle voulaient que les jeunes époux, le jour de leur mariage, glissent quelques pièces de monnaie dans les anfractuosités de la pierre afin de garantir leur bonheur futur ».*

Fleury-sur-Andelle développe aussi une vie associative très active et dynamique regroupant plus d'une vingtaine d'associations. Le sport, la culture, les loisirs et animations en tout genre sont aussi présents tout au long de l'année et font de notre commune un lieu de convivialité.

Depuis 1843, tous les mardis sont marqués par notre marché place de la Mairie, lieu agréable, pour y découvrir nos produits locaux. Les écoles et la résidence pour personnes âgées y sont également à proximité. C'est le cœur de notre commune où l'on peut entendre les rires de nos enfants, qui raisonnent dans la ruelle que ce soit pendant le temps scolaire ou pendant les vacances, puisque le centre de loisirs se situe également dans la même rue. Le cursus scolaire se continue sur Fleury, car nous avons un collège qui a vu le jour en 2014, pour y accueillir près de 700 élèves.

Fleury-sur-Andelle se tourne vers l'avenir et avec la Communauté de Communes de Lyons Andelle, nous mettons en place actuellement le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal. D'années en années, notre commune s'agrandit et nous accueillons avec joie de nouveaux habitants, attirés par les nombreux services mis à leur disposition, tout ceci dans une ville qui garde néanmoins son caractère rural. Notre volonté est de construire un projet d'aménagement et de développement durable.